



Regierungsratsbeschluss vom 25. September 2018

Interpellation Nr. 84 Mustafa Atici betreffend Elterninformationen beim Schulstart; schriftliche Beantwortung

P185278

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Die Information von neuzugezogenen Schülerinnen und Schülern und deren Erziehungsberechtigten über das Schulsystem erfolgt zum frühestmöglichen Zeitpunkt mittels der viersprachigen Webseite «Neu in Basel». Amtlich werden die Neuzuziehenden durch das Einwohneramt sowie die Abteilung Kantons- und Stadtentwicklung des Präsidialdepartements über das Schulsystem und die relevanten Ansprechpersonen informiert.

Von den Stufenleitungen wird eine Vielzahl von Informationsveranstaltungen zum Eintritt in den Kindergarten, die Primar- und Sekundarschule organisiert. Die Stufenleitungen sind für die Eltern der Neuzuziehenden Schülerinnen und Schüler individuelle Ansprechpartner bei Fragen oder Schwierigkeiten. Zudem teilen die Stufenleitungen die Kinder und Jugendlichen den Schulen zu. Die Einstufung erfolgt in der Primarschule und Sekundarschule individuell durch die Schulleitung und das Lehrpersonenteam.

Die Lehrpersonen von «Deutsch als Zweitsprache» erlernen im Certificate of Advanced Studies «Interkulturelle Bildung und Deutsch als Zweitsprache» didaktische und methodische Mittel zur Integrationspädagogik. Die Integrationsfunktion des Unterrichts ist dem unterrichtenden Personal bewusst. Die Förderung der interkulturellen Kompetenz aller Schülerinnen und Schüler findet im Regelunterricht statt.

